



España no se doblega y mantiene el rechazo al «brexit» por Gibraltar

Considera que las propuestas de Londres no son garantía suficiente

Pedro Sánchez desliza que no habrá cumbre mañana si no hay acuerdo 23



Profesionales de la pesca y vinculados a ella llenaron ayer la cofradía de Celeiro, donde hoy homenajean a las mujeres del mar. X. F. R.

Animan desde Celeiro a comer pescado, «el mejor aliado contra la depresión» 36 y L1-2

Xornadas Gastronómicas
RAZA VIANESA
CATRO VENTOS
MESÓN

Desde o
24 de Novembro
ata o
2 de Decembro

Reservas: 982340151 - 639267969
Barbeitos, 5 A Fonsagrada. Lugo

SENTENCIA POLÉMICA DEL SUPREMO 27

Los divorciados con hijos no podrán usar el piso familiar si conviven con otra pareja

El fallo establece que una tercera persona en la vivienda rompe su carácter familiar

Abogados especializados: «Pone fin a muchas situaciones que son injustas»

ECONOMÍA 33

Disfrazado y con andador para cobrar durante 18 años la pensión de un muerto

Desmontan una red con ramificaciones en Galicia que defraudó seis millones de euros

HOY
YES:
Entrevista a Javier Gutiérrez: «Estoy unido a Galicia por el cordón umbilical»

SOCIEDAD L7

UGT protesta ante Sargadelos y genera quejas por usar el pabellón del colegio

ENTREVISTA 14

Rosalina Carrera

FISCALA AUTONÓMICA DE
VIOLENCIA SOBRE LA MUJER

«Muchas mujeres mayores no saben que están siendo maltratadas»

DEPORTES 44

La UEFA investigó un posible positivo de Sergio Ramos por dopaje

LA VOZ DE A MARINHA

Roban de madrugada ordenadores y tabletas en el colegio infantil San Roque, en Viveiro L3

Revista Mía
Por 0,50€

mía

La Voz de A Mariña

Robo

Robaron los ordenadores, unos ocho, del colegio San Roque de Viveiro y algunas tablets
Pag. 3



La idea

«Por qué no celebrar en A Mariña el Día del Pequeño Comercio?». Lo propone Manuel Tapia
Pag. 5

Cae el consumo del pescado, «el mejor aliado contra la depresión»

El sector se propone en Celeiro «enamorar» al cliente con un producto cardiosaludable

S. S. VIVEIRO / LA VOZ

Es una evidencia científica: «El pescado es cardiosaludable y el mejor aliado contra la depresión». Aun así, el consumo sigue cayendo: hasta septiembre, un 7,1%; y el año pasado ya descendió un 3,3% respecto al 2016. Bonito y atún, con un 21% y merluza, con un 15%, son los que más se han resentido. Por eso ayer, en la cumbre pesquera de Celeiro, quienes lo capturan y quienes lo venden coincidieron en el objetivo de «enamorar al cliente» explicándole que cada bocado de mar tiene «nombre y apellidos», los del producto en sí, los de los pescadores, los transportistas, los comercializadores...

Consumir de dos a cuatro raciones de pescado a la semana rebaja un «21% el riesgo de mortalidad coronaria, según un estudio de la Universidad de Zhejiang, puede reducir hasta un 17% la probabilidad de padecer depresión» y está vinculado con una mayor esperanza de vida. Son algunos de los argumentos que explicó Silvia Gil, de la organización de minoristas Fedepesca.

«Tenemos que conseguir la atención del consumidor, que nos vea como sus asistentes del pescado», ofreciéndole productos frescos «fáciles de comer», enviándolos a su domicilio y dándole la opción de comprarlos desde el móvil, opina María Luisa Álvarez, directora de Fedepesca. «Nuestra misión es traer lo mejor del mar y acercarlo al cliente, tenerlo enamorado de nuestros productos porque somos amantes del pescado». Nuria Gustems, cuarta generación de una familia de pescadores y directora gene-



El intercambio de opiniones es uno de los principales alicientes del foro pesquero de Celeiro. PEPA LOSADA

ral de las empresas barcelonesas Gran Blau y Pepito Torné, relató con pasión su experiencia de diez años en Gran Blau, el 95% de cuyos clientes son restaurantes y hoteles. Comprobado «que valoran el origen del producto», se esfuerzan en «ser el pescadero» de profesionales que aprecian que cada pieza fresca llegue «con nombre y apellidos». Cae el consumo de pescado porque «hay desconocimiento del producto» y, aunque la venta on-line «es lenta y complicada», Nuria Gustems apuesta por ese canal.

El foro siguió por la tarde-noche y entre otros, intervino el director del IES Universidade Laboral (Culleredo), donde Celeiro forma su cantera de tripulantes.

Más información en Marítima, pág. 36, pág. 2.

Profesionales de toda España en un foro que inauguró Isabel Rodríguez y hoy clausura Alicia Villauriz

Desde diferentes puntos de España han llegado ponentes y participantes en el foro pesquero de Celeiro: profesionales, dirigentes del sector extractivo y comercializador, empresarios, gestores públicos, estudiantes y sindicalistas. Acompañada por la alcaldesa María Loureiro y por el patrón mayor y el presidente de Puerto de Celeiro, lo inauguró ayer Isabel Rodríguez, subdelegada del Go-



El foro llenó la cofradía en las nueve conferencias de ayer. X. F. RAMALLAL

bierno en Lugo, quien destacó todo lo que representa la pesca para Celeiro, Viveiro, A Mariña, Lugo y Galicia.

Las XXIII Xornadas de Difusión do Sector Pesqueiro de Celeiro las

clausura a la una de esta tarde Alicia Villauriz, secretaria general de Pesca. Antes hay cuatro ponencias más y a mediodía el sector pesquero de Celeiro dedica su homena- je anual a las mujeres del sector.

:::cenor

SMART TV 49" 4K ULTRA HD PHILIPS
49PUS6482/12

cenor.es

49" 123 cm

Android TV
Ambilight 3 lados

Motor Philips
Pixel Plus
Ultra HD

4K

BLACK FRIDAY

549€

TAMBIÉN EN 55" POR 599 €

Glorieta de Villalba -
Avda. Alvaro Cunqueiro, 1
Foz - 982 133 520

Oferta válida del 21 al 27 de noviembre de 2018

Celeiro rinde homenaje a las mujeres de la pesca porque «son imprescindibles»

Rita Míguez y Mar Sáez recogen la distinción en nombre de dos asociaciones nacionales

S. S. VIVEIRO / LA VOZ

Porque ayer, hoy y mañana también «son imprescindibles» en un sector donde imperan los hombres, las mujeres de la pesca reciben este sábado a media mañana el homenaje del sector pesquero de Celeiro. El galardón se lo entregan a dos organizaciones, la Asociación Nacional de Mujeres de la Pesca y la Red Española de Mujeres de la Pesca, representadas, respectivamente, por Rita Míguez y Mar Sáez.

Rosa Quintana, conselleira do Mar, también participa en un acto que comienza a las doce, en la cofradía de pescadores de Celeiro. Antonio Nores, de la Real Liga Naval Española, ejerce de maestro de ceremonias. José Novo, presidente del grupo empresarial Puerto de Celeiro; y Domingo Rey, patrón mayor de Celeiro; entregan una distinción que conceden esas dos entidades y la Organización de Productores Pesqueros Puerto de Celeiro.



Cuatro mujeres de la pesca o vinculadas a ella, ayer, durante el café del foro pesquero de Celeiro. P. LOSADA

«Queremos contribuir a darles la visibilidad que se ganan cada día», apuntan desde las entidades marineras de Celeiro. Sobre todo porque, aunque «avanzan en su integración, aún existen desigualdades, retos que poco a

poco hay que ir superando». El premio anual de la pesca de Celeiro pretende agitar conciencias y, sobre todo, transmitir el agradecimiento por la «dedicación y capacidad» de las mujeres, «un pilar fundamental para lograr un

futuro viable». También reconoce «que su implicación es básica para generar empleo, riqueza y bienestar» y, sobre todo, «que son claves e imprescindibles en nuestro pasado, nuestro presente y nuestro futuro».

El foro concluye con ponencias sobre fondos europeos, trazabilidad, anisakis y cuotas

Al homenaje a las mujeres de la pesca lo preceden esta mañana en la cofradía de Celeiro las cuatro ponencias que cierran las XXIII Jornadas Técnicas de Difusión do Sector Pesqueiro.

A las 9.30 horas, Javier Garat, secretario general de Cepesca, inicia el simposio analizando las inversiones que prevé la UE en el sector durante el período 2020-2027. Carlos J. Rodríguez, de Anfac-Cecopesca, detalla a partir de las 10.30 todos los esfuerzos de la pesca por combatir el anisakis, un parásito que no entraña riesgo para la salud si el pescado se consume cocinado.

Desde las 11 horas, Carola González, de la Secretaría General de Pesca, habla de la trazabilidad como herramienta para ofrecer al consumidor «una información clara y completa» sobre el pescado. Y a las 11.30, María Isabel Artime, también de la Secretaría de Pesca, profundiza sobre las posibilidades de pesca de la flota española durante el 2019.

GRAN INAUGURACIÓN

EN A MARINA

con PRECIOS ESPECIALES por apertura ¡ven a vernos!

MERCASOFÁ

A CORUÑA · VIGO · OURENSE · FERROL · LUGO · BURELA: AVDA. ARCADIO PARDIÑAS, 172.

Más de cien barcos están parados por falta de cuotas que otros no consumen

España permitirá también vender cupos a cerqueros, volanteros y palangreros del noroeste

S. SERANTES
VIVEIRO / LA VOZ

La Secretaría de Pesca cambiará la gestión en el Cantábrico-Noroeste para evitar que se repita el amarre de barcos por falta de cuotas que otros no consumen. Ahora hay más de cien cerqueros parados porque agotaron sus cupos de jurel, pese a que arrastres «bloquean más de 2.000 toneladas». Aplicando un modelo similar al de las flotas de Gran Sol y del arrastre de litoral, la Secretaría de Pesca también permitirá transferir sus cuotas a cerqueros, volanteros y palangreros de fondo del Cantábrico-Noroeste.

Traspasar cupos individuales equivale a permitir venderlos y comprarlos, y también será posible, bajo supervisión estatal, conseguirlos en otros Estados. Al margen del nuevo modelo continuarán los pesqueros de artes menores. Aunque desembocará en la desaparición de barcos y la pérdida de empleos, los que continúan no estarán como algunos ahora, «arruinados y con los tripulantes cobrando muy poco».

Son los hechos, anuncios y argumentos que expuso ayer, durante el foro pesquero de Celeiro (Viveiro), Rafael Centenera, subdirector del Caladero Nacional y Aguas Comunitarias. Con esos cambios normativos pretenden «mejorar en la gestión de las cuotas y dar salida a los problemas que plantea la obligación de desembarco» desde enero.

Parten de la «imposibilidad de encontrar una fórmula de reparto que satisfaga a todos», barcos



Rafael Centenera desglosó los cambios que habrá en la gestión del caladero del Cantábrico. XAIME RAMALLAL

de varias modalidades compartiendo caladeros y especies objetivo. El año pasado, España no pescó el 21 % de la merluza o el 31 % del jurel que tenía asignado en aguas nacionales, lo que para Centenera confirma la «desigualdad en el uso de cuotas y en las necesidades reales».

Aparte de transferencias definitivas de cuotas individuales, España autorizará cesiones temporales entre barcos que compartan recursos, incluso de distintos censos y caladeros.

Centenera desglosó ayer en Celeiro más novedades: si durante el último trimestre del año un barco no ha utilizado su cuota, el Gobierno se la quitará y la

incorporará a un fondo común. Por la experiencia con la merluza del arrastre, cree que los armadores optarán por traspasarlas antes de perderlas. Para especies que ahora no están repartidas de modo individual, las distribuirán en principio por caladeros y modalidades, pero después estudiará cuáles pueden asignar por flotas o por barco.

La nueva gestión conllevará desguaces, como en Gran Sol o el arrastre de litoral

Aunque ayer mismo parte del sector le expresó en Celeiro su rechazo, Centenera anunció que el Gobierno se reservará a principio de año el 7 % de las cuotas «para resolver problemas» que puedan surgir durante el año, cuando se acaben cupos de especies de interés colectivo.

Con las cuotas de caballa condicionadas por la multa anual de 5.440 toneladas y por nuevos recortes, a las flotas artesanales, las distintas al cerco y al arrastre, se les asignará parte para pesca dirigida y otra para accesoría. Por exigencia comunitaria, para especies como alfonosinos o besugo, se limitará la pesca dirigida y se fijaran zonas de veda.

Pronosticar ahora sobre el «brexit» «no es más que la lectura de una bola de cristal»

Durante el simposio que comenzó ayer y continúa hoy en Celeiro, Centenera reconoció que la obligación de desembarque de todas las capturas sometidas a cuotas pone a la flota española ante un «año muy duro en el que vamos a pescar y tendremos que cambiar el modo de pescar».

En ese mismo foro, Iván López, de Cepesca, describió el momento actual de la pesca ante el brexit: «Opinar ahora no es más que la lectura de una bola de cristal, nadie sabe lo que va a pasar». Ante el decisivo encuentro UE-Reino Unido de mañana en Bruselas, el sector confía en que el preacuerdo se convierta en un tratado. De ser así, hasta julio del 2020 las flotas comunitarias continuarían como ahora en aguas británicas. Y durante esa transición Inglaterra negociaría con la UE un acuerdo como país tercero. Iván López puso sobre la mesa que el preacuerdo establece que durante ese tiempo el Reino Unido será consultado sobre las cuotas en sus propias aguas, pero las decidirá la UE.

Ante las inversiones gallegas en barcos ingleses y de las Malvinas, como «es cuestión de banderas», Iván López dijo ayer en Celeiro que, al negociar el brexit, España deberá defender primero los intereses de la flota nacional.

Las ponencias de Rafael Centenera e Iván López son dos de las nueve de ayer en el simposio de Celeiro. Por la mañana se habló de comercio y mercados y de noche intervinieron Fernando González Laxe y María do Carmo García Negro. Remata hoy, con un homenaje a la mujer.

El puerto de Marín recibirá el martes su primera descarga de atún a granel

REDACCIÓN / LA VOZ

La descarga de túnidos a granel es algo habitual en A Pobra —líder gallego en esta mercancía—, en Ribeira, en Vilagarcía... Pero era un tráfico desconocido en el puerto de Marín. Hasta ahora, que es ya inminente la entrada en servicio en Vilanova de Cerveira de la Central Lomera Portuguesa, un proyecto gallego en el que van de la mano la comercializadora de túnidos Atunlo y la transformadora de pescados y mariscos Marfrío, que se estrenan en el negocio de los túnidos.

Las 2.600 toneladas que descargará el Izar Arguía a partir del martes en Marín provienen del Atlántico y del Índico, donde operan los barcos que surten

a Atunlo. El pescado se enviará a la localidad lusá, donde a partir del 3 de diciembre —fecha de la inauguración de la factoría— se procesará para elaborar lomos de atún precocidos.

Trescientos nuevos empleos

El objetivo de Atunlo y Marfrío es crear un nuevo eje de trabajo, utilizando el puerto de Marín para las descargas de los túnidos y la nueva planta portuguesa para su procesado. Todo ello, con un importante impacto en el empleo, que se estima en unos 300 nuevos puestos de trabajo a ambos lados de la frontera.

La incorporación del puerto de Marín de las actividades de re-

cepción, clasificación y distribución de túnidos ha requerido una serie de adaptaciones. Entre ellas la de habilitar una cámara frigorífica, con capacidad de 2.500 toneladas para preservar la cadena de frío del producto.

En la presentación del proyecto, el director general de Marfrío, Santiago Montejo, resaltó que la reforma de las cámaras permite almacenar a nueve alturas, algo que no se hace en ninguna otra parte de Europa y, además, con las mejores condiciones de seguridad posibles.

Según las previsiones, ambas compañías prevén descargar 17.000 toneladas al año, que esperan después duplicar.

El patrón mayor de A Illa y el de Ribeira, candidatos a presidir la Federación Galega de Confradías

REDACCIÓN / LA VOZ

Y llegó la tercera y última parte de las elecciones para renovar los órganos rectores de las confradías gallegas. Con flamantes patrones mayores recién nombrados o revalidados y con las cúpulas de las tres federaciones provinciales ya elegidas, toca ahora designar a la persona que será durante los próximos cuatro años presidente de la Federación Galega de Confradías. También se elegirán los dos vicepresidentes del organismo.

La cita está fijada para hoy, a las 10.30 horas, en la sede de la entidad, en O Milladoiro (Ames). Las candidaturas a la presidencia se presentarán

en el transcurso de la sesión y quienes se presenten dispondrán de un tiempo para exponer su proyecto para la entidad.

Hasta ahora dos personas han manifestado abiertamente su disposición a presidir la federación gallega de pósitos. El primero en dar un paso al frente fue Juan José Millán Rial, patrón mayor de A Illa, que recibió las bendiciones de sus compañeros del área pontevedresa. Más tarde levantó la mano el patrón mayor de Ribeira, José Antonio Pérez, O Rubio, que también fue apoyado por los miembros de su federación. No se esperan más candidatos, pero el plazo está abierto.